
ACTA COMISIÓN PERMANENTE DEL FORO LOCAL DE BARAJAS DE 30 DE ENERO DE 2018. 

Lugar de celebración: Salon de Plenos Junta Municipal de Barajas. Plaza de Mercurio 1. 

Hora de inicio 18.35. 

 

Asisten: 

Julian Moreno Álvaro. Vicepresidente. 

Representantes de los Grupos Políticos: 

- Isabel Marcos Carro (G. M. PSOE) 

-Damián cuesta Lionel (G. M. Ciudadanos) 

- Diego Gonzalez Toribio (G.M. A.M.) 

- Mª del Carmen Yuste Mora (G.M.PP) 

Coordinadores de Mesas: 

 - Jose Luís Cañabate Ortega (DUS) 

 -Mª Paz Calvo Garcia (Empleo) 

 - David Carrascosa Campos (Cultura y Juventud) 

 - Luis Corpas Rivera (Deportes) 

 - Elena Fernandez Castela (Igualdad) 

 -Jesús Ausín Martinez (Reequilibrio Territorial) 

 - Fidel Latorre Regaño (Presupuestos y Presupuestos Participativos) 

 - Juan Manuel Menéndez Frías (Educación) 

 - Raquel Pereda Rodriguez (Medio Ambiente)  

 - Jose Luís Rayos ( Grupo de Trabajo Plaza Duquesa de Osuna.). 

- Invitado. 

- Elena Jimenez Suarez. Jefa del Departamento de Servicios Sociales de la Junta Municipal del 

Distrito.   

No Asistentes: 

- Mesa de Salud. Carece de Coordinador. 

 

Actúa como Secretario el del Distrito. 

 

1. Intervención de la Jefa del Departamento de Servicios Sociales de la Junta Municipal 

de Distrito. 



Interviene la Jefa del Departamento de Servicios Sociales para dar a conocer a los 

coordinadores de las diversas mesas el proyecto comunitario que se está 

desarrollando dentro del Distrito de Barajas, las actividades que se pretenden 

realizar y que se encuadran dentro de la participación e integración que se está 

desarrollando dentro del distrito y sobre diversas materias, algunas de ellas 

relacionadas con las que se llevan a cabo dentro de las diversas mesas. 

 

 

2. Lectura y aprobación del acta de la reunión de la Comisión Permanente de fecha 28 

de diciembre de 2017. 

 

No se producen intervenciones aprobándose por unanimidad. 

 

3. Información sobre las propuestas aprobadas en el pleno de la Junta Municipal de 

Distrito correspondiente al mes de enero de 2018. 

El Sr. Secretario informa del resultado de los debates y aprobación de las propuestas 

presentadas por el Foro Local del Distrito en el Pleno Ordinario de la Junta Municipal 

correspondiente al mes de enero de 2018, que no fueron debatidas ni votadas al no 

comparecer nadie para su defensa. 

El Sr Vicepresidente solicita una reflexión en relación sobre este hecho. Interviene 

la Sra. Marcos indicando que el pasado Pleno por parte de la Junta de Portavoces se 

acordó no debatir una serie de propuestas de modo que la duración estimada se 

acortó no llegando a tiempo las personas que iban a defenderlas.   

4. Plan formativo de los foros Locales. 

Interviene la Sra. Dinamizadora informando de diversos cambios producidos en el 

Plan Formativo respecto de las fechas, así como a los criterios establecidos para la 

selección de los asistentes. En este sentido manifiesta que hay problema en el caso 

del curso de Comunicación en Redes Sociales, con 4 personas apuntadas para el 21 

de febrero, se realiza una valoración y debate de las personas apuntadas para 

determinar los criterios a aplicar.  

Tras ello se acuerda enviar a la formación a Paz Calvo y Luís Calzada, quedando las 

otras personas como suplentes. 

Se informa que existen plazas libres en diversos cursos, enviándose de nuevo el 

calendario para su valoración. 

5. Información sobre la WEB de los Foros Locales. 

 

Se informa por parte del Sr Menéndez que el Sr. Gonzalez Santamaría ha dejado la 

coordinación de la Mesa de Fondos de Reequilibrio Territorial, pero que seguirá 

colaborando en respecto de las redes sociales. 

 

Se debate en relación a la forma de gestionar la inclusión de los contenidos, 

incluyéndose por parte de los funcionarios en las redes sociales institucionales, tras 

recabarse la documentación.  

 



El Sr. Vicepresidente indica que existía la idea de que pudiera utilizarse ese sistema 

como control, debatiéndose este asunto por parte de los miembros de la Comisión 

a fin de aclarar la situación, quedando pendiente de la celebración de una reunión 

donde se aclaren esos temas. 

 

 

6. Información sobre presupuestos participativos. 

Informa el Sr. Latorre en relación al procedimiento de tramitación de los 

presupuestos participativos para 2018, cuantías, las nuevas fases y trámites que se 

han incluido en el procedimiento a petición de las mesas de los Foros Locales, como 

es la fase de revisión de proyectos y revisión de costes. Indica las diferentes fechas 

y fases, informando que esos datos se encuentran en la web de los presupuestos 

participativos.  

Indica que las novedades más importantes son: la existencia de un cronograma 

indicando el desarrollo de los proyectos; localización geográfica; la existencia de 

dinamizadores; un proyecto para permitir la votación presencial; y la posibilidad que 

se creen espacios de trabajo en relación a esos proyectos. 

Informa los datos de situación de trámite de los proyectos de presupuestos 

participativos de 2016, así como una futura reunión de la mesa interdistrital el día 5 

de febrero sobre el tema. 

El Sr. Latorre indica que ha recibido 3 propuestas desde la mesa de cultura, una de 

urbanismo, sin haber concretado ninguna propuesta más. 

Interviene el Sr Vicepresidente preguntando si existe más publicidad a este proceso, 

dado el escaso resultado de las votaciones del año pasado. 

La dinamizadora informa que dentro de la existencia de los dinamizadores se 

encuadra esta actividad de publicidad.  

El Sr Cañabate manifiesta que los proyectos del Barrio del Aeropuerto no se han 

ejecutado, pese a ser del 2016, considerando que es una falta de respecto para la 

gente que ha luchado por ello, y más aun con los nuevos filtros que se han 

establecido. 

El Sr. Gonzalez Toribio pone de manifiesto que respecto del Barrio del Aeropuerto 

existía una única propuesta de 2016, un parque infantil, que se aprobó y se paralizó. 

Sigue un intercambio de pareceres respecto de los plazos de presentación y 

ejecución de los distintos proyectos presentados que afectan al Barrio del 

Aeropuerto.  

7. Coordinación Mesas Salud y Plaza Duquesa de Osuna. 

 

Interviene el Sr. Secretario recordando que la Coordinación de la Mesa de Salud lleva 

vacante bastante tiempo poniendo de manifiesto la necesidad de valorar la 

continuidad o no de esa mesa.  

 

Interviene el Sr. Vicepresidente solicitando que se les un mes más de plazo, al tener 

información de la intención de reactivar esta mesa, y volver a activarse.  La 



dinamizadora indica que en la última reunión que tuvieron plantearon que en caso 

de que no haya un incremento de personas apuntadas se unificarían con otra mesa.  

 

En relación al Grupo de Trabajo de la Plaza de la Duquesa de Osuna, el Sr Rayos 

coordinador de la misma expone cual va a ser el objetivo y líneas de actuación del 

citado grupo de trabajo. 

 

8. Propuestas presentadas por las mesas.  

 

Realiza su lectura el Sr. Secretario de las presentadas, tanto de las nuevas como las 

ya presentadas que no fueron votadas en el Pleno anterior.  

 

Interviene la Sra. Pereda indicando que en caso de priorizar respecto de las ya 

presentadas elige la referida al trasplante de olivos de la C/ Ayerbe. El Sr. 

Vicepresidente manifiesta que sería interesante elegir entre tres de áreas 

diferentes.  

 

Por parte de los diferentes coordinadores de las mesas proponentes exponen sus 

propuestas a la comisión. 

 

En el caso de la proposición presentada por parte de la Mesa de Igualdad, el Sr. 

Secretario informa que tal y como está formulada se trata de una declaración 

institucional, siendo que los Foros Locales no tienen la posibilidad de presentar este 

tipo de declaración que se reserva a los grupos políticos.  

 

La Sra. Fernandez indica que se trata de un comunicado que se está presentado en 

todas las Comisiones Permanentes de los distritos, estudiándose la manera de 

presentarlo.  

 

El Sr Secretario indica en relación a la proposición presentada por parte de la Mesa 

de Igualdad que no sería posible su trámite como propuesta, debiéndose bien 

presentarse como declaración a través de los grupos políticos, bien como lectura en 

el momento del receso. 

 

Tras debatir la forma de la presentación del manifiesto se acuerda dar lectura al 

manifiesto en el momento del receso del Pleno de febrero como en el Plenario del 

Foro el 1 de marzo.  

 

Se procede a la votación resultado elegidas para ser presentadas en el Pleno 

Ordinario de la Junta de Distrito de febrero además de la presentada por la mesa de 

Medio Ambiente respecto del trasplante de los Olivos de la C/ Ayerbe, la presentada 

en relación a la creación de dinamizadores de patio de la Mesa de Educación; y la 

referida a la construcción de una ampliación del IMD Barajas de la Mesa de 

Deportes. 

 

9. Peticiones de información a la Junta Municipal de Distrito. y requisitos necesarios 

para las peticiones de información presentadas a la Comisión Permanente. 



Interviene el Sr. Secretario informando que se han presentado varias peticiones de 

información dando lectura a las mismas.  

Indica que también se han presentado solicitudes  de información nos suscritas por 

los coordinadores de las mesas que no podrían ser aceptadas. Respecto de una de 

ellas, presentada por la mesa de Igualdad, la coordinadora la ratifica en ese 

momento como proveniente de esa mesa. 

El Sr. Secretario informa que los procedimientos que existen para las peticiones de 

información ya se remitieron, existiendo para las calificadas como “mesas 

institucionales” un procedimiento directo desde el coordinador de la mesa a través 

de los interlocutores designados; y respecto de las mesas “no institucionales” el 

procedimiento sería a través de la Comisión Permanente. 

 Dado que no existen interlocutores designados, el Sr. Secretario considera que se 

debe dar el mismo tratamiento a ambas peticiones de información, mediante su 

aprobación por la Comisión Permanente y su remisión a los responsables de dar 

respuesta. 

Se acuerda aprobar las peticiones de información presentadas por las mesas de 

Cultura (2); Grupo de Trabajo Plaza Duquesa de Osuna (1); y Mesa de igualdad (1); 

no se acuerda aprobar la presentada por parte de la Mesa de Salud al no estar 

suscrita por el coordinador de la citada mesa.   

10.- Planificación del Plenario del 1 de marzo. 

Informa la Dinamizadora en relación con ello varias propuestas en cuando a la forma 

de su desarrollo, tanto valoración del desarrollo de los Foros, reconocimiento de la 

forma de trabajo de cada una de las mesas y publicidad de las mismas, así como 

interacción entre las diferentes mesas; se plantea también la posibilidad de contar 

con la presencia directa de la Sra. Concejala Presidenta en las mesas para plantear 

las preguntas que se estimen, y en caso de que sean muy complejas se anticipen 

para poder prepararlas. Otra propuesta sería la existencia de una mesa de 

bienvenida de personas nuevas al Foro.  

Estas propuestas son valoradas por los miembros de la Comisión, indicando el Sr. 

Vicepresidente que sería interesante que dentro de cada mesa existieran 

voluntarios para colaborar con la Dinamizadora en la planificación del Plenario.  

Por parte de la Sra. Calvo coordinadora de la Mesa de Empleo se reparte una 

documentación referente a las diversas herramientas y vías de búsqueda de empleo 

como aportación de esta mesa a facilitar esta tarea de búsqueda de empleo a los 

vecinos. 

11.- Resumen reunión Vicepresidencias. 

El Sr Vicepresidente informa de la reunión celebrada de vicepresidentes de los Foros 

locales el 12/1/2018, indicando que existen diversas tensiones con el Área de 

Coordinación Territorial, y en concreto respecto del desarrollo de una página web 

no corporativa y su mantenimiento o cierre. Como resumen indica que es 

importante que haya una unión por parte de los diferentes distritos y comunicación 

entre ellos, tanto para compartir cuestiones entre las mesas, donde ya hay 



reuniones de las mesas a nivel interdistrital y desarrollando iniciativas.  Indica el Sr. 

Moreno que se va a pedir una reunión al Concejal Sr. Murgui para manifestar la 

colaboración de los Foros, y solicitar respecto también a la independencia de los 

Foros, además de otras cuestiones como el acceso a la información. Informa 

también el Sr. Moreno que se acordó buscar una mayor visibilidad para los vecinos, 

valorándose un día, el 26 de mayo, para que los Foros de todos los distritos 

realizaran un acto público en la calle para darlos a conocer, a fin de que desde las 

diversas mesas se valore la realización de ese acto y se la transmitan para darla a 

conocer. El Sr. Vicepresidente propone que la Sra. Vicepresidenta suplente le 

acompañe a las próximas reuniones para tener otra visión, manifestando la Sra. 

Fernandez su conformidad con ello. 

12.-Próximas reuniones y convocatorias. 

Se discute el día de la celebración de las comisiones permanentes a la vista de los 

calendarios de los diferentes coordinadores de las mesas, realizándose una votación 

y resultando como día elegido el 27 de febrero. 

13.- Varios 

Se da a conocer por parte de la Sra. Pereda coordinadora de la mesa de Medio 

Ambiente diversas iniciativas que se van a realizar desde su mesa de cara al día 17 

de marzo solicitando ayuda para su celebración. 

 

 

 

Tras ello, sin más asuntos que tratar se levanta la sesión a las 20.50 horas. 

 

 

 

 

 


